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【総務常任委員会所管】
①　若い人が少ない。若者が定住する住環境整備など 9
・若者が集まり、活力あるまち 1
・若者が少ない 2
・「孫と一緒に暮らしたい」との言葉があった。子、孫世代が都会に行かなくても宮古で
十分に満足できる生活（仕事、住環境など）ができる宮古市になってほしい

1

・若い方々が定住する環境 1
・若者が定着するまちづくり。結婚を望む親が多い。 1
・都会に出ていった若者が戻って来れる・戻ってきたいと思える宮古市になってほしい 1
・三世代家族が多くなればいい 1
・若者が多く残れる宮古に 1

②　人口減少（出生少ない） 3
・人口、子どもたち等を心配している 1
・出生が少ない（全国的に） 1
・人口減少を何とかブレーキを 1

③　旧市役所跡地の現在の計画の見直し。 5
・市役所跡地の計画は、今のままでは行きたい場所ではない。いかないと思う。 1
・市役所跡地におしゃれなカフェやお店、コンサートが出来る広場が欲しい。 1
・市役所跡地利活用（道の駅など） 1
・市役所跡地の公園予定は、もう一度検討の余地あり 1
・市役所跡地を「特徴」のある（どこにでもある公園ではなく）公園にしてほしい。市民
（子どもも若者もお年寄り）も観光客も皆が”ここに来たい”と思わせる場所にしてほし
い。魅力あるまちづくりをコーディネーターを入れてでも考えて欲しい。

1

④　旧警察署庁舎の利活用 1
・体験できる場（例：パークゴルフ）。高齢、幼児の遊び場。 1

⑤　税金を安く 1
・国保税などの税金をもっと安く 1

⑥　公共交通の改善、ワンコインでどこでも行けるような車（交通） 6
・高齢者が多くなり運転が出来なくなるので、シャトルバスがあればいい 1
・免許返納者などに病院等を巡回するバスなどがあればいいと思う。 2
・ワンコインでどこでも行けるような車（交通）があればいい 1
・高齢者の足の確保 1
・公共交通の改善 1

⑦　市民、地域、家族、議会でもコミュニティが大事 9
・地域にできることは地域で 1
・地域との交流。ボランティア、サークルに参加する 2

・子供、女性、若者、高齢者、それぞれ意見があるので、市民、地域、家族、議会でもコ
ミュニティが大事と感じた。

4

・おせっかいは大切 2
⑧　その他 8
・宮古市内のまちづくりはバラバラの感がある。 2
・宮古市に将来のビジョンを感じない。 1
・宮古全域の人が一堂に集まれるイベント、交流会があってもいい。 1
・市民が市政に関心を持つことが、まちを良くする一番の方法と思った。 1
・他市町村に見られる工夫、良いところをどんどん取り入れるべき。 1
・様々なことで内陸と沿岸（宮古）で格差がある。 1
・多様性を認め合えて希望のもてる市 1

第１４回議会報告会意見等（女性対象・ワールドカフェ方式）



【教育民生常任委員会所管】
①　少子高齢化 3
・高齢者が多くなり若い人に負担がかかる 1
・老後の心配をしている人が多かったが自立のへ意欲を感じた。 1
・少子高齢化対策 1

②　「未来はこどものもの」の視点からのまちづくり（公園等） 3

・「将来はこどものもの」の視点からののまちづくりの要望、公園、遊び場などに本気で
向き合い実現しないとダメだと思う。

1

・体を使ったふれあいの場所（例えば「子どもの森」）を作ってほしい。 1

・外で自由に思い切り活動できる施設の充実。 1

③　老人ホーム・介護施設の建設及び職員確保 6
・家族に負担をかけたくないが、入居する施設が少なく何年待ちの現状に将来不安に
なる。施設の拡充。

2

・高齢者の介護が課題 1
・介護施設重点 1
・介護施設の建設及び職員の確保（待遇改善が急務） 1
・老人ホームの建設 1

④　医療の充実（医師不足解消）。高度医療が受けらるように。 16
・安心して病気等を直していける専門医が欲しい 3
・医療の充実（医師不足解消） 8
・病院が欲しい 2

・他市に行かなくても宮古市内で受診できるようになってほしい。 2

・高度医療が受けられるように 1
⑤　保育所不足 1
・子育てのための保育所がほしい 1

⑥　市内の環境美化 2
・市内の美化 1
・市民全体で清潔な、きれいなまちづくりを 1

⑦　進学支援 1
・学生がお金の心配しないで進学できるように。 1

⑧　誰もが暮らしやすい優しいまちづくり 22
・「安心して暮らせるまち　宮古」のまちづくり 1
・芸術・文化などの遊び場が子供にも大人にも必要。（パチンコ店だけが多い） 1
・宮古で休日を過ごしたいが、過ごせる場所がなさすぎる（小学生の遊ぶ場がない） 1
・子供から大人まで時間を過ごせる場所がほしい 1
・高齢者がお互い常に行き、集まれるところを各所に 1
・誰でも暮らしやすい優しいまちづくり。高齢者にも、障がい者にも 9
・子供が安心して遊べる・学べるまちづくり 1
・様々な人（年齢、世代、性別、国籍関係なく）が仲良く、住みやすいまち。 2
・誰でも平等に住めるまちがいい 1
・芸術のまち 1
・「コミュニケーションを取れる環境をつくろう」という言葉が心に残った。子供から大人
まで仲良く暮らせるまちになってほしい。

1

・お年寄りが生きがいを持って暮らせるまち 1

・車がなくても暮らせるまち 1

⑨　その他 1
・年金で暮らせる宮古。 1



【産業建設常任委員会所管】
①　企業誘致など若者・女性の職場の確保 12
・職場、企業がほしい 1
・若者に魅力ある仕事 1
・若者の仕事創出 1
・若者の仕事がない。若者が外へ出なくても済む職場、若者が帰ってくる職場がほしい 5
・宮古市の活気には、子供や女性が元気に働ける職場が必要 1
・企業誘致して若者の働ける職場をつくること 2
・若者の就職や企業（働き先）の問題 1

②　他の地域より物価が高い。 7
・海の物も品物もなく、高価なのことに憂いている 1
・魚、海産物が他の地域に比べて高い 3
・物価が高い 2
・おいしい海産物 1

③　宮古は海以外の目玉を作り魅力あるまちにして欲しい。 2
・お金、知恵をだして、魅力ある宮古市にして欲しい。 1

・浄土ヶ浜だけでなく、宮古の素晴らしさをアピールする材料を作り、幾年にも続くよう
にしてほしい

1

④　魅力あるまちづくり、建物づくり 3
・おいしい魚があるので、魚を活用した建物 1
・魅力あるまちづくり、建物づくりを設計の段階で示してほしい。 1
・魚がおいしい。船の音はするが、海や波の顔が見えなくなった 1

⑤　介護・保育関係職員の待遇改善 1
・介護・保育関係職員の給料を高くしてほしい 1

⑥　農業、漁業 3
・農家・漁家の後継者の育成 1
・海産物おいしい 1
・魚がいっぱい採れるように 1

⑦　商店街・観光活性化、観光客を魅了するまちづくり（浄土ヶ浜ほか） 8
・市役所―浄土ヶ浜をつなぐ街の中の風景を想像できる街づくりが必要 1
・商店街活性化 1
・観光活性化 1
・四季がはっきりしている 1
・観光客を魅了するまちづくり 1
・浄土ヶ浜は一度は行ってみたいところ（観光）の全国一。浄土ヶ浜のシンボル。 2
・観光のまち、大切に。海、風景、大切に。 1

⑧　高齢者の職場確保 1
・高齢者が楽しく働ける職場 1

⑨　その他 1
・水はおいしい 1
・地場産業の充実 1



【議会運営委員会（議会報告会）】
①　意見交換・ワールドカフェが良かった。続けて欲しい。 21
・この会が大変よかったので、また開いてほしい 1
・議員と市民が真剣に宮古市のことを語り合うことで、議員に刺激がある 1
・今回の会はとても良かった。もっと多くの市民と話がてきるといい 1

・もっともっとたくさんの人にまずは興味をもってもらえるよう続けていって欲しいと思う。
（時間帯や場所を変えて）

1

・今回のような市民と議員の話合いの場を切望されていることに未来の明るさを感じ
た。何回も継続してやるべき。

1

・第２回、第３回とワールドカフェの継続を。そこに、また自分も参加したい。 1
・もっと早くにこういう機会を設けて欲しかった 1
・ワールドカフェの手法を知ることができたことが一番の成果であった 1
・いろいろな方と様々な意見交換ができて、参加して良かった 1

・こういう形式での会合は、ざっくばらんでの意見交換ができ、これから継続してほしい 1

・今回のワールドカフェで男女問わず、年齢に関係なく色々なことが話せて事がよかっ
た。特に若い人たちの考えている事を聞けたことは良かった。

1

・意見を自由に言い合える、聞いてもらえるのは嬉しい。またぜひやってください。 1
・楽しく話し合えてよかった。宮古市のことを皆さん考えている。初めて市政に関心が持
てた。

2

・ワールドカフェを今後も続けて欲しいが、同じメンバーではなく、若い人が参加できれ
ばいい。

1

・年齢層の違う方との意見交換ができ良かった。 1
・市に対しての思うことがあっても声が届かない。今回のワールドカフェの継続が必要
だと思った。市民の生の声を聞くことが大事。

1

・他のクループの話も知ることができたので、より多くの情報を知れた 1
・片側通行の報告会より今日のような形が参加しやすい。 1
・話をする場、意見を交流する場が大切だと思った。自分と違う年代の方との交流があ
ることが安心につながるという言葉が印象に残った。

1

・なかなかない機会で参加された方々がそれぞれの立場での話で、とても有意義だっ
た。自由に発言できる機会は大事だと思うので、継続して欲しい。

1

②　テーマを絞り、具体的な話をした方がいい。 3
・具体的は話ができなかった。女性対象であるので、テーマを絞ってほしかった。 1
・テーマは、階層ごと、年代ごとに工夫すべきと感じた 1
・テーマを細分化するともっと深い話が出来たと思う 1

③　時間が短い 4
・時間が短く話し合いまでいけなかった。 1
・時間が足りない 1
・時間が足りないと感じるくらい、女性は話が尽きない 1
・持ち時間をもう少し多く 1

④　ワールドカフェへの意見 3
・各テーブルの報告も必要 1
・飲み物やお菓子をダメだというルール自体をなくして、もっと楽しく飲んだり食べたりす
るといいアイディアが出ると思う。　　　　※会場が飲食に制限があったことに対する意

1

・この会をやって終わりにしてほしくない。 1
⑤　議員を身近に感じた。議員と話ができて良かった。 10
・議員さん達を身近に感じて良かった 5
・議員さんとこんなに話ができることがないので、とても良い経験になりました。 2
・議員との交流のをもっともっと設けて欲しい 2
・市民との接点を多く持とうとする市議会の姿勢を感じた。継続して欲しい。 1



⑥　子育て世代が参加しやすいように託児を設けた方がいい。 2
・子育て世代が意見したくてもなかなか出てこれないので託児があるワールドカフェな
ら出てこれるのでは

1

・託児も必要 1

⑦　回数を増やしてほしい。 7
・形を変えながら、市民の声を聞く回数を増やして欲しい。 1
・男女混合、老若男女の意見交換もあれば、有意義な会になると思う 1
・高校生の参加がよかった。高校生などの若者の意見を取り入れて。 3
・年に５回ぐらいこのような機会を設定してほしい。 1
・学校等にも出向いて、若い人たちの考えも聞いてほしい 1

⑧　地域や暮らしの現状振り返ることができた。 2
・「こうありたい宮古市とは？」について、つきつめて考えていないことに気づいた。しか
し、それは、今が暮らしやすい地域と思っているのではないか・・と現状を振り返ること

1

・誇りに思うこところ、残念と思うところををしっかり考えていて、問題点や良いところを
改めて気づかされた

1

⑨　これまで意見を言う場がなかった。 9
・みなさん思いがたくさんあり、すばらしいこと。それを出せたこの場は良かった 2
・同じことを考えている方がたくさんいた 4
・このような会があることを参加するまでわからずにいた。参加して年代別それぞれ一
つのことについても色々な意見を聞くことができた。

1

・宮古市の発展のヒントは小さな声にある。そして、小さな声が大きな力となる。 1
・意見がどんどん出てくるということは、伝える場がこれまであまり身近になかったとい
うことかもしれない。

1

【その他】
①　当局への意見 1
市長への提言は箱に入れるだけでなく、意見が通るように。 1


